



# Senama confirma sumarios en curso por maltratos en ELEAM

**VIÑA DEL MAR.** Parlamentarios de todos los sectores condenaron lo ocurrido en el recinto Florence Nightingale y oficiaron a los organismos que debieron fiscalizarlo.

Sebastián Mejías O.

sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

Un grupo de estudiantes en práctica de la Universidad de Playa Ancha (UPLA) denunció recientemente graves irregularidades, condiciones de precariedad y malos tratos hacia los residentes del Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores (ELEAM) Florence Nightingale, ubicado en la población Vergara de Viña del Mar.

Estas acusaciones incluyen una alimentación deficiente, pañales con larvas, así como hematomas en sus cuerpos. La denuncia inicial se hizo en redes sociales, despertando la acción de la Seremi de Salud de Valparaíso, que fiscalizó el recinto y abrió un sumario sanitario, suspendiendo el ingreso de nuevos pacientes.

## “SUMARIOS EN CURSO”

Carolina Rohten, coordinadora regional de Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), entidad que fue apuntada por parlamentarios, comentó que ya están trabajando en el “diseño de un plan de acompañamiento que recoja las condiciones del establecimiento y atienda a las necesidades del mismo y las de sus residentes”. Desde ahora, agregó, buscarán “garantizar un estándar del buen trato y la calidad de todas las personas mayores, generando los mismos resguardos con los que cuentan” los centros públicos.

Respecto a las denuncias recibidas sobre el cuestionado ELEAM, expuso que “es importante señalar que esto ya es parte de un proceso sumario que se encuentra en curso por

“Es importante señalar que esto ya es parte de un proceso sumario que se encuentra en curso por las autoridades pertinentes”.

Carolina Rohten

Coordinadora regional Senama

las autoridades pertinentes, quienes están en vigilancia y atentos al caso y a los hechos denunciados”.

Precisó que el llamado ahora es claro y es que “las personas que constaten situaciones de maltrato y vulneración denuncien a través de los canales formales, para que los organismos pertinentes puedan actuar en el marco regulatorio de las garantías de las personas mayores”.

“Sumarios sanitarios y otras acciones para proteger a los adultos mayores que están en establecimientos de larga estadía llegan demasiado tarde”.

Carolina Marzán

Diputada (PPD)

## OFICIOS Y FISCALIZACIONES

Con la denuncia sobre la mesa, fueron varios los parlamentarios que oficiaron a diversos organismos para acelerar las fiscalizaciones a este tipo de centros y responder por lo que ocurrió en el ELEAM Florence Nightingale.

La diputada Carolina Marzán (PPD) solicitó incrementar las inspecciones a los ministerios de Desarrollo Social y Salud y “todas las instancias que



DENUNCIA CONTRA CENTRO GERIÁTRICO LA HICIERON ALUMNOS EN PRÁCTICA.

tienen responsabilidad en esta dolorosa situación”.

“Desgraciadamente, los sumarios sanitarios y otras acciones para proteger a las personas adultas mayores que están en establecimientos de larga estadía llegan demasiado tarde”, lamentó.

Por su parte, el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) ofició al Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) y a la Seremi de Salud, solicitando una fiscalización inmediata y exhaustiva, debido a que lo ocurrido da cuenta de “condiciones que vulneran

gravemente los derechos de las personas mayores. De paso, exigió “una investigación y fiscalización contundente por parte de las autoridades competentes”.

En tanto, los diputados frenteamplistas Diego Ibáñez y Francisca Bello también oficiaron a las entidades pertinentes. La parlamentaria advirtió que “es un hecho lamentable que nos remece profundamente y que no puede quedar sólo en una denuncia”. “Aquí debe haber hechos concretos que nos ayuden a terminar con cualquier irregularidad”, sentenció.

CS